

## Ein Lichtermeer entlang der Ostseeküste



Das Ostsee-Lichtermeer lockt am Samstag, den 28. Oktober, dem Vorabend der Zeitumstellung, an die romantisch beleuchteten Strände von Heikendorf und Mönkeberg. Lichtinstallationen, Kerzen und Live-Musik sorgen für eine schöne Atmosphäre. In Heikendorf wird der Pianist Sven Wildoer mit seinem Klavierzauber zu Gast sein, in Mönkeberg begeistern „Harvey’s Wake“ mit Irish Folk.

Die Heikendorfer Jugendfeuerwehr beteiligt sich an dem Event in ihrem Ort in Form eines Fackellaufes entlang des Ufersaums, heißer Punsch sowie deftige und süße Leckereien runden den Abend ab. In Mönkeberg kümmern sich die Mönkeberger Knochenbruchgilde (MKG) sowie die Jugendfeuerwehr um das leibliche Wohl. Erwachsene und Kinder sind herzlich eingeladen, auch eigene Windlichter und Laternen mit an den Strand zu bringen.



## Sparkassen-Tourismusbarometer: Jahresbericht verbreitet Optimismus



Der Tourismus ist eine der wichtigsten Wirtschaftsbranchen Schleswig-Holsteins und trägt zu Wertschöpfung, Arbeit, Einkommen und Lebensqualität bei. Erstmals konnte der durch ihn generierte Bruttoumsatz in unserem Bundesland die Zehn-Milliarden-Euro-Grenze übertreffen. Die meldepflichtigen Beherbergungsbetriebe verzeichneten 2022 so viele Übernachtungen wie nie zuvor (37,5 Mio.). Damit positioniert sich Schleswig-Holstein weiterhin deutlich vor den Wettbewerbern und konnte als einziges Bundesland Übernachtungszuwächse gegenüber 2019 erzielen. Dem Gesamtjahr 2023 bescheinigt man positive Aussichten bei verhaltenem Start.

Aber die Branche treiben auch Sorgen um: Man befindet sich wieder in Konkurrenz mit traditionellen ausländischen Reisezielen, das steigende Preisniveau dämpft die Reisefreudigkeit und es gilt, attraktive Angebote für Mitarbeitende zu schaffen, um dem Arbeitskräftemangel zu begegnen. Der Jahresbericht des Sparkassen-Tourismusbarometers beschäftigt sich fundiert mit ebendiesen Themen und bietet interessante Zahlen, Daten und Fakten, ergänzt um eine profunde Bewertung der aktuellen Erhebungen und einen Vergleich mit dem Vorcoronajahr 2019: [www.sgvs.de/engagement/sparkassen-tourismusbarometer](http://www.sgvs.de/engagement/sparkassen-tourismusbarometer).

## Veranstaltungen im Spätsommer: Musik & Poesie ans Meer



Ende August und Anfang September lockten zum Saisonabschluss kulturelle Veranstaltungen an die Heikendorfer Strände: So entführte „Jazz Mélange“ im Rahmen der Konzertreihe „Strand-Noten-Classics“ in die soulige Welt des Jazz-Pops. Bei bestem Wetter wurde auf der Veranstaltungsfläche direkt am Meer getanzt und geträumt.

Auch der „Poetry-Beach“, eine Woche später, zog viele Gäste an die Förde. Vier Wortkünstler duellierten sich mit spannenden Vorträgen – vom lustigen Hühner-Rap bis hin zu poetischen Beiträgen über das Meer und den Norden. Als Siegerin ging im Finale Annika Vahl, Finalistin der Landesmeisterschaft Schleswig-Holstein, hervor. Sie setzte sich im Publikumsvotum gegen die zweimalige Landesvizemeisterin, Selina Seemann, durch.

## Förderfähre wechselt in den Winterfahrplan

Bereits ab dem 11. September verkehrt die Förderfähre nach dem Herbstfahrplan, laut dem Falckenstein, Schilksee und Strände nicht mehr angelaufen werden. Die täglichen Verbindungen zwischen Laboe, Friedrichsort, Heikendorf, Mönkeberg und Kiel werden weiter bedient. Ab Montag, den 23. Oktober, gilt dann bis März der Winterfahrplan: In dieser Zeit verkehrt die Linie F1 nur noch auf dem sogenannten „Winterdreieck“ zwischen Möltenort, Friedrichsort und Laboe. Die aktuellen Fahrpläne sind unter [www.sfk-kiel.de](http://www.sfk-kiel.de) einzusehen.



**Für weitergehende Informationen wenden Sie sich bitte an:**

das Team der Tourist-Info in Heikendorfer/Möltenort (Tel. 0431-67910 30, [info@kiel-sailing-city.de](mailto:info@kiel-sailing-city.de)) oder die Stabstelle Tourismus beim Amt Schrevenborn (Tel. 0431-2409 140, [tourismus@amt-schrevenborn.de](mailto:tourismus@amt-schrevenborn.de))